


Чертежи для онкоцентра
Главный врач Воронежского областного онкологического 

диспансера Иван Мошуров и губернатор Алексей Гордеев 
обсудили ход подготовки  к проектированию нового здания 
медучреждения. Подобные встречи стали традиционными, 
потому что и здравоохранение, и правительство крайне за-
интересованы в появлении современного государственного 
онкологического центра. В настоящее время решается вопрос 
о том, кто будет его проектировать. Уже прошли встречи 
с ведущими проектными институтами России, изучается 
европейский опыт проектирования, строительства и осна-
щения современных онкоцентров. Принято решение непо-
средственно к разработке проекта приступить не позднее 
начала 2014 года.

Скоро выборы: Избирком на связи
Избирательная комиссия  города Воронежа при содействии 

Избирательной комиссии Воронежской области и участии 
Общественной палаты города Воронежа открыла «горячую 
линию» связи с избирателями. По вопросам реализации 
избирательных прав можно позвонить по телефону 8(473) 
229-17-67.

Реальная помощь региона
Как уже сообщала «Коммуна», три десятка воронежских 

спасателей уже работают в зоне чрезвычайной  паводковой 
ситуации на Дальнем Востоке. За последние дни  практиче-
ски сформирован ещё один  отряд, на этот раз из 50 человек. 
Губернатор Алексей Гордеев  отдал правительственное рас-
поряжение - оказать всю необходимую поддержку сводному 
подразделению по приданию ему необходимого  оборудования  
и техники. Кроме того,  авиабортами МЧС будет отправлена 
гуманитарная помощь пострадавшим от наводнения. 

Дворец  приманит туристов
Региональное  правительство одобрило инициативу депар-

тамента культуры и архивного дела  Воронежской области по 
созданию в Рамонском районе нового автономного учреждения 
- историко-культурного центра «Дворцовый комплекс Оль-
денбургских». По словам руководителя департамента Елены 
Ищенко, этот Центр «может стать выдающимся брендом, ви-
зитной карточкой Воронежской области». Губернатор Алексей 
Гордеев рекомендовал при работе над проектом реконструкции 
комплекса обратить особое внимание на его многофункцио-
нальность, использование всех помещений.

«Казачье братство» крепнет
Вчера в Подгоренском  районе начал свою работу VI Всерос-

сийский фестиваль «Казачье братство». У его истоков стояло 
правление Северо-Донского казачьего округа, инициативу 
поддержала райадминистрация. А нынешний фестиваль, как 
сообщает департамент культуры и архивного дела Воронеж-
ской области,  проводится в рамках Федеральной программы 
«Культура России». В двухдневном  многоплановом мероприя-
тии  примут участие более 30 творческих  коллективов, в том 
числе из других регионов – Кубани, Ставрополья, ростовского 
Придонья  и прочих  казачьих мест.

Прославили на весь мир
Воронежские футболисты Михаил Занегин и Владислав 

Зорин стали чемпионами XXII летних Сурдлимпийских 
игр, завершившихся  недавно в Болгарии. А пловчихи Дарья 
Стукалова и Нина Рябова  отличились  в Канаде, где прохо-
дил чемпионат мира в формате  IPC. Даша завоевала  пять 
золотых и одну серебряную  медаль, Нина -  одно «золото» и  
два «серебра». Славных спортсменов и их тренеров поздра-
вил с высокими достижениями, а также вручил денежные 
сертификаты губернатор Алексей Гордеев. Затем состоялось 
чаепитие,  в ходе которого были обсуждены волнующие героев 
дня вопросы.

Тяжёлое эхо войны
На днях по заявке оперативного дежурного МКУ «Управ-

ление по делам ГОЧС города Воронежа» сотрудниками 
аварийно-спасательной службы был изъят боеприпас времён 
Великой Отечественной войны. Авиационная бомба была 
обнаружена на ул. Придорожной в Советском районе. Её 
уничтожили на полигоне «Погоново». Взрывотехники Во-
ронежской поисково-спасательной службы рекомендуют при 
обнаружении подозрительного объекта, напоминающего внеш-
ним видом боеприпас, пометить место находки и сообщить об 
этом в МЧС, полицию или представителю власти. И ни в коем 
случае не прикасаться к снарядам и не вести рядом с местом 
находки работы. При возникновении чрезвычайной ситуации 
звоните по телефонам: «01», с мобильного «112», «телефон 
доверия» - 277-99-00.

За превышение полномочий ответит
Следственное управление по Воронежской области под-

готовило обвинительное заключение по уголовному делу 
в отношении бывшего чиновника воронежской городской 
администрации 49-летнего Александра Глотова. Он работал 
руководителем Управления дорожного хозяйства и бла-
гоустройства, а по многочисленным доказательствам, со-
бранным следствием, «использовал свои полномочия вопреки 
интересам службы». Теперь его будут судить по п. 1. ст. 286 
УК РФ «Превышение должностных полномочий». Наряду 
с другими видами наказания подсудимому может грозить 
лишение свободы до четырёх лет. Дело будет слушаться в 
Ленинском районном суде. 

Сообщения подготовили  
Борис ВаулИн, Евгения ДВоРнИКоВа, николай СТаРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, грозы; 
ветер южный, умеренный, при грозе местами поры-
вистый; температура +25..+30, местами до +32.

25 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, грозы; 
ветер южный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура ночью +13…+18, при 
прояснениях до +20, днём +27…+32.

26 августа по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные дожди, грозы; 
ветер северный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура ночью +13…+18, днём 
+22…+27, по югу области местами до +31.
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Власть

Борис орлоВ

Как известно, по террито-
рии нашей области проходит 
311 километров федеральной 
трассы. Самым проблемным 
на сегодня является участок 
от Бобровского района до 
Верхнемамонского протяжён-
ностью 72 километра. Предпо-
лагается, что уже в следующем 
году начнётся сооружение 
объездной автомагистрали на 
этом участке. Будет постро-
ен и объезд Новой Усмани, 
а к концу нынешнего года 
должен быть сдан южный 
объезд Воронежа, на котором 
заканчивается  сооружение 
многоуровневых развязок. 

Расширение дорог и улуч-
шение дорожного покрытия 
позволит разрешить  на от-
дельных участках скорость 
до 110 километров. В нашей 
области таких пока будет 
три участка: от границы Ли-
пецкой области до развязки 
на окружной дороге перед 
Воронежем; от Каширского 
района до Павловского; от 
Верхнемамонского района до 
границы с Ростовской обла-

стью. Общая протяжённость 
этих радостных и во многом 
безопасных для водителей 
участков - более половины 
всей воронежской трассы 
М-4 «Дон». Кстати, на ней с 
1 сентября платными станут 
ещё два участка. Но для тех, 
кто платить не хочет, согласно 
закону, предусмотрены и аль-
тернативные маршруты.

Есть и две малорадостные 
новости для тех, кто лихачит 
за рулём и не думает об окру-
жающих. Уже подготовлено 
постановление Правитель-
ства РФ, которым вводят-
ся новые правила освиде-
тельствования на состояние 
алкогольного опьянения и 
направления на медосвиде-
тельствование. До сих пор во-
дитель, допустивший аварию, 
в которой хоть один человек 
пострадал, мог избежать про-
верки на трезвость. Для этого 
у инспектора должны были 
появиться веские основания. 
Новый порядок устанавлива-
ет безапелляционное требо-
вание: если есть пострадав-
шие, водитель (кто бы он ни 
был) без объяснения причин 

направляется на проверку 
трезвости. Если водитель 
отказывается от такой про-
цедуры, это автоматически 
будет расцениваться, как его 
признание, что он пьян. 

Депутатами Госдумы РФ 
подготовлен законопроект 
о запрете установки на ав-
томобили охранных систем 
со звуковой сигнализацией. 
Сегодня работа служащих 
городских учреждений, под 
окнами которых выстраи-
ваются в несколько рядов 
автомобили, бывает просто 
парализованной из-за по-
стоянных и пронзительных 
звуковых сигналов авто. В 
ночную пору такая какофо-
ния будит жильцов много-
квартирных домов, которые 
вместо полноценного сна 
вынуждены слушать «воп-
ли» легковых машин. За-
конотворцы считают, что в 
настоящее время разрабо-
тано множество бесшумных 
сигнализаций, которые могут 
передать тревожное сообще-
ние на автомобильный бре-
лок владельца автотранспор-
та или его сотовый телефон.

Звуковая сигнализация близка к запрету
общество | Тех, кто за рулём, ждут подарки и… наказания

Завершается монтаж конструкций дорожной развязки у поворота  
на саратовскую трассу.

недавно руководитель ГИБДД по Воронежской области дал интервью одному из 
местных СМИ. Разговор шёл об автомобильных пробках, тяжёлых случаях ДТП 
на дорогах области и движении по автомагистрали М-4 «Дон». 

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

Большую и целенаправ-
ленную работу проводит 
Комиссия по мобилиза-
ции дополнительных до-
ходов в консолидирован-
ный бюджет Воронеж-
ской области и вопросам 
ликвидации задолженно-
сти по заработной плате 
на территории региона. 

марина уСоВа

На недавнем заседании ко-
миссии разговор на эту тему 
вели представители государ-
ственной инспекции труда, 
департамента экономического 
развития, облпрокуратуры, 
Управления Федеральной 
службы по труду и занятости, 
администраций Нововоро-
нежа и Лискинского района. 
Были внесены конкретные 
предложения по дальнейшему 
улучшению ситуации.

Подводя итоги заседания, 
вице-губернатор Юрий Аги-
балов отметил положитель-
ную работу территориальных 
подразделений федеральных 
органов государственной вла-
сти, облправительства, ис-
полнительных органов госу-
дарственной власти и органов 
местного самоуправления по 
решению вопросов мобилиза-
ции дополнительных доходов 
в консолидированный бюджет 
Воронежской области. 

В то же время была под-
чёркнута необходимость про-
ведения постоянной работы 
органов власти совместно с ра-
ботодателями и профсоюзами 
по ликвидации задолженности 
по заработной плате в рамках 
трехстороннего Соглашения 
по регулированию социально-
трудовых отношений. 

Юрий Агибалов предложил 
руководителям исполнитель-
ных органов государственной 
власти и органов местного са-
моуправления провести анализ 
законодательства, связанного 
с легализацией заработной 
платы и занятости населения, 
и подготовить предложения по 
совершенствованию федераль-
ного законодательства. 

Департаменту экономиче-
ского развития поручено обоб-
щить опыт работы муниципаль-
ных комиссий по мобилизации 
дополнительных доходов и 
ликвидации задолженности по 
заработной плате и направить 
методические рекомендации в 
муниципальные образования 
для использования в работе. 
Кроме того, департаменту реко-
мендовано провести совместно 
с госинспекцией труда межрай-
онные семинары с руководите-
лями муниципальных комиссий 
в срок до 1 ноября.

Зарплата 
и налоги

анастасия БЫрКа

И тут же рассказала анекдот: 
— Ассоциация букмекеров 

решила разработать научно обо-
снованную систему предсказания 
исхода скачек. Позвали биоло-
га, математика и физика. Дали 
каждому по миллиону долларов 
и год времени. Через год заслу-
шивают отчёты. Биолог: «Моя 
методика позволяет предсказать 
исход скачек с вероятностью 95 
процентов: берём анализ крови 
у каждой лошади перед забегом, 
данные их родословных, вводим 
эту информацию в компьютер и 
моментально получаем резуль-
тат». Математик: «Всё на самом 
деле проще: берём данные по ты-
сяче предыдущих забегов, число 
зрителей на трибунах, отношение 
числа солнечных и пасмурных 
дней к моменту скачек. На осно-
вании этой информации строим 
графики и через три минуты по-
лучаем результат». Физик: «Для 
завершения работы мне нужно 
ещё три года времени, лаборато-
рию, пять ассистентов и деньги...» 
— «Зачем?» — «Я рассчитал пока 
только движение сферической 
лошади в вакууме...»

Мы с Таней знакомы ещё с 
детского сада — ходили в одну 
группу. Позже учились в одном 
классе школы №73 Воронежа. Ещё 
в седьмом, когда в нашей жизни 
благодаря школьной программе 
появилась физика, Таня решила: 
«Это как раз то, что мне нужно!» 
— а позже: «Именно этим я и буду 
заниматься всю жизнь!» После 
девятого класса нас раскидало в 
разные стороны: я пошла на гума-
нитарное направление, Таня — на 
физико-математическое. Помню, 
на осознание того, как и почему 
происходит то или иное физи-
ческое явление, или на решение 
задач по алгебре и геометрии у 
меня уходила уйма времени. Таня 
же щёлкала их как орешки. Я ни 
тогда, ни позже представить себе 
не могла, что однажды настанет 
время, когда я буду о ней писать. 
И вот теперь, когда и мне, и ей по 
27, этот момент настал. 

Математика — наука точная, 
физика — естественная. Именно 
последняя приглянулась Татьяне 
— мечтательнице по натуре, но 
целеустремлённой и упорной. 

— С трёх выпускных ЕГЭ, не-
обходимых для поступления, я 
набрала в общей сложности 275 
баллов, — рассказывает Татьяна. — 
В приёмную комиссию на физфак 
принесла сразу оригинал доку-
ментов, причём именно на общую 

физику, хотя более престижной 
всегда считалась радиофизика. 
Мамы стоящих в очереди со мной 
абитуриентов шарахались в сторо-
ны при виде моих баллов! Многие 
говорили: «Да с такими баллами 
ты можешь пойти на ПММ, на 
эконом, да вообще куда хочешь!» 
— а я им отвечала: «Я и так иду, 
куда хочу». 

Татьяна Саранцева — кандидат 
физико-математических наук, ра-
ботает на кафедре теоретической 
физики Воронежского госуни-
верситета, занимаясь вопросами 
атомной физики и описанием про-
цессов при взаимодействии силь-
ных лазерных полей с атомами и 
молекулами. Недавно она приеха-
ла с международной научной 
конференции по лазерной физике, 
проходившей в Чехии, где высту-
пала с первым в её жизни устным 

докладом на английском языке. 
Но это уже не первый её выезд за 
рубеж по научной части. Она по-
бывала в Сараево (Босния и Гер-
цеговина), в Дублине (Ирландия). 
А два года назад в течение двух 
месяцев стажировалась в универ-
ситете штата Небраска (США), в 
городе Линкольн. К слову, у её на-
учных руководителей — докторов 
физико-математических наук про-
фессора кафедры теоретической 
физики ВГУ Николая Манакова и 
доцента той же кафедры Михаила 
Фролова — с профессором этого 
университета Энтони Старасом   
тесные профессиональные связи. 

Индекс цитирования учёного 
Татьяны Саранцевой уже почти 
равен ста. Эта принятая в научном 
мире величина значимости работ 
специалиста определяется коли-
чеством ссылок на его труды (или 

фамилию) в других источниках. 
Несмотря на то, что индекс — 
мера больше количественная, чем 
качественная, это — приличный 
результат для молодого учёного. 
Татьяне есть чем гордиться. 

— После третьего курса я решила 
пойти на кафедру теоретической 
физики, в группу Николая Леони-
довича Манакова, — уточняет она, 
подчёркивая, что без отчества имя 
этого известного воронежского учё-
ного даже и написать стыдно. А её 
научным руководителем стал уче-
ник профессора Манакова Михаил 
Владимирович Фролов. — Учась на 
пятом курсе, я выиграла стипендию 
Фонда «Династия» для студентов 
старших курсов, специализирую-
щихся в области теорфизики, а поз-
же получила грант того же Фонда 
для аспирантов.  

окончание | страница 3

Физик по имени Таня
Время молодых  | Неправы те, кто говорит, что физики — странные люди. Они — особенные
на вопрос, чем они занима-
ются на кафедре теоретиче-
ской физики ВГу, младший 
научный сотрудник Татьяна 
Саранцева ответила: «Ис-
следуем сферических лоша-
дей в вакууме». 

В руках Тани — «Квантовая механика», её мужа Михаила — «Механика» (классическая).  
Эти книги они заказывали друзьям в качестве подарка на свадьбу. Для молодожёнов  
это имело почти сакральный смысл.
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Прогноз по подъёму воды в амуре
Гидрологи увеличили прогноз по подъёму воды в Амуре до 

8,3 метра. В настоящее время уровень реки у города составляет 
7,16 метра. Ранее сообщалось о максимуме в 8,2 метра. Прогноз 
по максимальной отметке, которой достигнет Амур у Хабаров-
ска, менялся с начала августа несколько раз. По данным МЧС, 
на утро пятницы в 26 муниципальных образованиях Дальнего 
Востока остаются подтопленными 134 населённых пункта, 
82 из них — в Амурской области. В зоне подтопления также 
находятся 6,5 тысячи жилых домов с населением 33,9 тысячи 
человек, 190 участков автодорог и 69 автомобильных мостов.

не вмешаются без мандата оон
Президент США Барак Обама в пятницу в интервью 

телеканалу CNN высказался против военного вмешательства 
в ситуацию в Сирии без мандата ООН. «Если США соберётся 
атаковать другую страну без мандата ООН и без предостав-
ления убедительных доказательств, возникает вопрос, могут 
ли (такие действия) быть одобрены международным зако-
нодательством», — заявил Обама. Конфликт в Сирии между 
властями и оппозицией продолжается с марта 2011 года. По 
данным ООН, за это время в стране погибли около 100 ты-
сяч человек. Американский лидер также заявил, что США 
не ожидают сотрудничества режима Башара Асада с мировым 
сообществом, в связи с чем Америка постарается сместить 
сирийского лидера.
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Николай СТАРЫХ

Юристы говорят, что депу-
таты облдумы действовали на 
законном основании, а перед 
Уполномоченным по правам 
человека в РФ все эти годы ни-
кто вопрос об ущемлении своих 
интересов не поднимал. Между 
тем данные социологической 
службы «Ваше мнение!» гово-
рят о том, что отрицательно и 
крайне отрицательно относят-
ся к самогоноварению лишь 
10 процентов жителей Воро-
нежа (затруднились с ответом 
24 процента респондентов; 
заявили, что их эта проблема 
их не волнует, 11 процентов; у 
остальных 55 процентов горо-
жан отношение положительное 
и скорее положительное).

Откуда взялась такая лояль-
ность к «социальному злу»? 
Ведь 10 лет назад 42 процента 
воронежцев высказывались 
за полный запрет самогоно-
варения (данные Института 
общественного мнения «Ква-
литас»). Можно предположить, 
что ныне «шума» по поводу 
вреда от «гона самогона» ста-
ло меньше. СМИ на эту тему 
выступают несравненно реже, 
ослабили внимание к проблеме 
правоохранители и районные 
административные комиссии. 
Вот, скажем, административ-
ная комиссия при админи-
страции Хохольского района 
работает активно по всем на-
правлениям (в пределах своей 
компетенции). Тем не менее 
отчёт за весь прошлый год по 
пресечению самогоноварения 
выглядит скромно.

«Сотрудниками отдела МВД 
проводились мероприятия, на-
правленные на профилактику 
и пресечение изготовления и 
торговли крепкими спиртными 
напитками домашней выработ-
ки. Участковыми уполномочен-
ными полиции было оформлено 
26 дел. 13 дел - это приобретение 
спиртных напитков домашней 
выработки; 11 дел - сбыт креп-
ких спиртных напитков домаш-
ней выработки; 2 дела - изготов-
ление и хранение напитков без 
цели сбыта. Общее количество 
штрафов по данным статьям 
составило 29100 рублей».

Легко подсчитать, что сред-
няя сумма штрафа – 1,1 тысячи 
рублей. И это притом, что мак-
симальное наказание за приоб-
ретение самогона – 500 рублей, 
за сбыт – 3 тысячи (повторное 
наказание – до 5 тысяч рублей), 
за производство без цели сбыта 
– 500 рублей.

Такие меры администра-
тивного воздействия явно не 

пугают заядлых самогонщи-
ков: они быстро покрывают 
понесённые убытки, потому 
что одна бутылка домашней 
горилки в сельских районах 
уходит влёт за 50-60 рублей, а 
в Воронеже – и вовсе за 70 (тут 
уровень благосостояния насе-
ления всё-таки повыше).

Из опроса, проведённого со-
циологической службой «Ваше 
мнение!», следует, что само-
гонные аппараты в Воронеже 
имеют 14 процентов граждан. 
Кстати, по областному закону 
изготовление или хранение, 
а равно - сбыт технических 
средств для получения крепких 
спиртных напитков домашней 
выработки влечёт наложение 
административного штрафа в 
размере от двух до трех тысяч 
рублей (повторное нака-
зание – до пяти тысяч). 
Этому факту многие 
удивятся, потому что 
в Интернете полным-
полно предложений по 
продаже этих самых тех-
нических средств. Ну 
и что? 

Ранее в Воронеже 
самогонные аппараты 
можно было купить в обычных 
магазинах, но наши парламен-
тарии спохватились и в конце 
2009 года внесли поправки в 
областной закон об админи-
стративных правонарушени-
ях. Торговля перекочевала в 
интернет-магазины, имеющие, 
разумеется, не воронежскую 
прописку.

Вообще-то, самогон потре-
бляют не только горькие пья-
ницы. И это - несомненный 
довод в пользу лояльности 
населения по отношению к 
крепким напиткам домашней 

выработки. К тому же есть пря-
мая зависимость между ценами 
на водку и самогон, а также 
между качеством магазинной 
водки и самогона.

…Мой сосед – отставной 
адвокат Виктор Давыдович – 
зазвал меня в гости. Уже после 
второй стопочки «целебного 
бальзама» он стал «качать 
права»: дескать, почему это 
он, «заслуженный и переза-
служенный», должен гнать 
втихаря самогон на своей даче 
в ближнем селе Липецкой об-
ласти, в которой нет запрета на 
самогоноварение «для себя»?

- Да ты гонишь, дед! – вскри-
чал я. – Так ты же сопьёшься!

- Может, и сопьюсь, - по-
следовал ответ. – Но ведь и 
вся Россия пьёт. А что пьёт? Я 

– почти что «божественный не-
ктар», которым никогда не от-
равлюсь, а многие – суррогат-
ную гадость. Водка во многих 
магазинах палёная, к тому же 
с нового года спиртное сильно 
подорожало. Мне теперь моей 
пенсии жалко. Ну, представь 
себе, пол-литра стоит больше 
200 рублей! А где их возьмут 
безработные? Да они вообще 
не самогон покупают, а идут за 
всякой гадостью в хозмаг или в 

аптеку. И губят своё здоровье. А 
если послушать главного сани-
тарного врача России Онищен-
ко, то бутылка обычной водки 
должна стоить 300 рублей! Он, 
видно, судит по своей зарплате. 
Да чтоб ему пусто было! Сгубит 
ведь Россию. И когда только 
его на пенсию спровадят?

Я возражал в том духе, что 
Онищенко прав, когда говорит, 
что оценивать борьбу властей 
с алкоголизмом и самогонова-
рением надо по количеству … 
крестов на кладбищах. Люди 
сегодня мрут от пьянки, как 

мухи! И что же дальше бу-
дет?!

На это сосед спокойно от-
вечал, у нас в России никакой 
борьбы с пьянством… не было, 
нет, и не будет. Мол, меры 
«искоренения» основаны на 
изначально неправильной за-
претительной идее. Запре-ти-
тельной! Взамен ничего вразу-
мительного не предлагается.

Уже дома я заглянул в Ин-
тернет, и узнал данные Росстата: 
в 2012 году производство водки 
в нашей стране увеличилось на 
13 процентов, а выпуск вина и 
пива сократился на 9 и 2 про-
цента соответственно. Где же 
пресловутая альтернатива креп-
ким напиткам? А потом вдруг 
наткнулся на другую инфор-
мацию Росстата: в мае 2013-го 
производство крепких напитков 
в РФ сократилось на 30 процен-
тов. Казалось бы, радость! Но по 
этому поводу директор Центра 
исследований федерального и 
регионального рынков алкоголя 
Вадим Дробыз дал пояснение, 
абсолютно схожее с «диагно-
зом» экс-адвоката: 

 - Причин несколько: по-
дорожание продукции плюс 
переход населения на самогон, 
технические спиртосодержа-
щие жидкости и аптечную 
алкогольную продукцию. Увы, 
только в первом квартале по-
требление суррогатов выросло 
на 15 процентов. На самогон 
приходится 20 процентов неле-
гального алкоголя. Вообще же 
мы подсчитали, что ежегодно в 
стране производится не менее 
250 тысяч литров домашней 
выпивки. Уменьшится ли это 
количество? Вряд ли, особенно 
с учётом того, что население 
должно знать: сегодня средняя 
цена пол-литровой легальной 
бутылки водки не может быть 
дешевле 200-220 рублей. Само-
гоноварение – социальное зло, 
однако рост минимальных цен, 
акцизов и контрафакта приве-
дёт к тому, что популярность 
самогоноварения в России 
только увеличится.

…Сосед уверял, что свой 
самогонный аппарат он вы-

писал через интернет-
магазин аж из Португа-
лии. «Ну, просто чудо, 
а не агрегат, и всего за 
восемь тысяч рублей, 
хотя в продаже есть и 
по полторы тысячи!» 
Но у меня утром бо-
лела голова. Может, 
всё дело не в качестве 
продегустированного 
(«вот этот напиток - на 

травах, а этот - на меду с хре-
ном. А этот - вообще кальва-
дос…»), а в его количестве? Но 
ведь «какой русский…» Голова 
ещё больше разболелась, когда 
вспомнил, что одна моя старая 
знакомая купила сыну квартиру 
от выручки за самогон, а другая 
заявила на административной 
комиссии: «Гнала, гоню и буду, 
потому как двух малых детей без 
мужа ставить на ноги надо».

Но в любом случае вести 
трезвый образ жизни – это всё-
таки здорово!

«Да ты гонишь, дед!»
Общество | Поразительное дело: 95 процентов воронежцев не знают о том, что ещё  
10 лет назад в нашей области был принят закон, запрещающий изготавливать самогон  
не только для продажи, но и для личного потребления
Наши земляки пребывают в уверенности, что дей-
ствующее законодательство разрешает произво-
дить первач для себя. Основание для того есть: ещё 
в 2002 году Кодекс об административных правона-
рушениях РФ фактически легализовал домашние 
винокурни - осталась лишь ответственность за про-
дажу. Однако воронежские парламентарии ужасну-
лись: последовал всплеск «самогонных» правона-
рушений, а потому ввели в 2003 году полный «мора-
торий» на выработку крепких домашних напитков на 
территории региона.

Самогоноварение – социаль-
ное зло, однако рост мини-

мальных цен, акцизов и контрафакта 
приведёт к тому, что популярность 
самогоноварения в России только 
увеличится.

Сергей ЗАХАРОВ

По информации департамента здравоохранения, 
реализация Программы практически завершена - её 
мероприятия выполнены на 97 процентов. На эти цели 
из федерального и областного бюджетов было выделено 
7,3 миллиарда рублей. При этом за успехи в реализации 
программы Воронежской области трижды выделялось 
дополнительное финансирование - в общей сумме свы-
ше 900 миллионов рублей. 

За время действия Программы был проведён ка-
питальный ремонт 282 объектов здравоохранения, 
приобретено около 10 тысяч единиц современной 
медицинской техники. Также оптимизирована сеть 
скорой медицинской помощи: создано дополнительно 
37 бригад в районах области, закуплено 170 единиц 
санитарного автотранспорта, проведено оснащение всех 
машин и диспетчерских пунктов аппаратурой системы 
ГЛОНАСС.

Кроме того, во всех 
поликлиниках субъек-
та Федерации созданы 
отделения и кабинеты 
неотложной помощи, 
что снизило нагрузку на 
скорую помощь на шесть 
процентов и обеспечило 
доступность медицинской 
помощи для всех жителей 
региона.

- Средства Программы расходовались не на «латание 
дыр», а на то, чтобы региональное здравоохранение 
поднялось на более высокий уровень, - подчёркивает 
руководитель департамента здравоохранения Влади-
мир Ведринцев. – Был создан и оснащён современным 
оборудованием целый ряд новых структурных подраз-
делений. 

В виду имеются 3 межрайонных акушерских центра, 
6 урологических центров, отделения реабилитации 
в 3 стационарах и 5 поликлиниках, 3 центра охраны 
зрения детей, центр детской хирургии, 12 центров 
медико-социальной поддержки беременных, открыто 
10 офисов врачей общей практики (дополнительно к 
193 действующим), ещё 62 офиса дооснащены оборудо-
ванием. В рамках Программы создано новое уникальное 
отделение хосписной помощи детям в ОДКБ №2.

Реализация Программы позволила существенно уве-
личить зарплату: врачам – на 40,5 процента, среднему 
медперсоналу – на 31,1 процента, младшему персоналу 
– на 21,8 процента. 

Значительное улучшение материальной базы и рост 
зарплаты работников здравоохранения обеспечило 
существенную динамику показателей здоровья населе-
ния. Так, произошло снижение смертности от болезней 
системы кровообращения на 25,4 процента. 

Завершение работы по означенной Программе не 
означает остановки модернизационного процесса: уже 
утверждена региональная программа «Развитие здраво-
охранения Воронежской области на 2013-2020 годы».

На недавнем заседании президиума облправительства 
губернатор Алексей Гордеев поручил изучить опыт рабо-
ты фельдшерско-акушерских пунктов в других регионах 
и выработать некий стандарт ФАПов, а также обеспечить 
их всем необходимым и обучить персонал.

Кроме того, оплата проведённых строительных, 
ремонтных и прочих работ, предусмотренных уже 
новой Программой, должна проводиться только в 
случае устранения всех выявленных нарушений и за-
мечаний. 

 По данным област-
ного и федерального 

мониторингов, уровень 
удовлетворенности каче-
ством лечения и медуслуг  в 
регионе высок.

Курс на перемены  
сохраняется

СОциАльНые вОпрОСы

Как идёт реализация региональной программы 
«Модернизация здравоохранения Воронежской об-
ласти на 2011 – 2013 годы»?

Марина УСОВА

По данным  департамента труда и социального раз-
вития, на территории нашей области функционируют 
47 таких учреждений, в которых  проживают около 
шести тысяч человек. За последние годы отремон-
тированы здания и системы коммунально-бытового 
назначения, благоустроены территории, появились 
приёмно-карантинные отделения, изоляторы, медицин-
ские кабинеты и помещения для проведения культурно-
массовых мероприятий. 

В результате совместной работы правительства об-
ласти и Пенсионного фонда РФ в 2011 году открыты 
Новоусманский и Липовский дома-интернаты на 
100 мест каждый. Там полностью решены бытовые и 
хозяйственные проблемы граждан, а широкий спектр 
медицинских и реабилитационных услуг позволяет 
сохранить пожилым людям здоровье и продлить твор-
ческую активность.

 В прошлом году на условиях софинансирования 
начато строительство ещё двух домов-интернатов  - в 
Каширском и Подгоренском районах. Уже в этом году 
они будут введены в эксплуатацию, что позволит зна-
чительно улучшить условия проживания ветеранов и 
инвалидов и привести жилую площадь к действующим 
нормам.

- Воронежская область лидирует в создании сети со-
временных домов-интернатов общего типа для людей 
пожилого возраста и инвалидов, - отметила руково-
дитель департамента труда и социального развития  
Наталья Самойлюк на недавнем заседании президиума 
облправительства. - Эта работа будет продолжена, 
планируется строительство таких учреждений в Кан-
темировском и Новохоперском районах.

В то же время психоневрологические учреждения 
области пока находятся в худших условиях. Для из-
менения ситуации президиум  регионального прави-
тельства одобрил предложение департамента труда 
и социального развития  о проведении в 2014 году 
капитального ремонта комплекса зданий, занимаемых 
ранее Лискинской центральной районной больницей, 
-  с целью создания на его базе психоневрологического 
интерната на 150 мест. Губернатор  Алексей Гордеев уже 
отдал соответствующие распоряжения.

Дома-интернаты 
должны быть  
современными
Какие меры предпринимаются в Воронежской 
области с целью улучшения условий проживания  
пожилых людей и инвалидов в учреждениях соци-
ального назначения?

Анастасия ЛиХАчёВА

В начале августа взволно-
ванные представители обще-
ственных инициативных эко-
логических групп написали 
открытое письмо губернатору 
Воронежской области Алексею 
Гордееву, в котором выступили 
в защиту зелёных насаждений. 
Спустя две недели состоялся 
«круглый стол», за которым 
они пытались найти реше-
ние этой проблемы вместе с 
уполномоченным по охране 
окружающей среды при гу-
бернаторе Воронежской об-
ласти Надеждой Стороженко 
и руководителем городского 
управления экологии Юрием 
Яковлевым. 

- Не секрет, что строитель-
ство домов - это бизнес. Но раз-
ве он нужен человеку, который 
задыхается в пустыне с высот-
ками? Мы должны дышать 

чистым воздухом, который 
дарит лес, - сокрушалась пред-
ставительница инициативной 
группы «За Северный лес!» 
Людмила Череватюк. 

К сожалению в Воронеже 
всё меньше и меньше остаётся 
таких мест, где можно «дышать 
свободно».  Экологи вовсю 
бьют тревогу и хватаются за 
головы:

- Площадь зелёных насажде-
ний сокращается  - нормативы 
озеленённых территорий не 
только общего пользования, но 
и специального назначения не 
соблюдаются, из-за чего ухуд-
шается здоровье населения, 
- утверждает  исполнительный 
директор Воронежской регио-
нальной общественной органи-
зации «Центр экологической 
политики» Анна Воронина.

Есть некоторые парадоксы 
в этой системе, или вообще 
нет никакой системы? Строи-

тели, получая разрешение на 
вырубку, обещают восполнить 
уничтоженное, а на деле вы-
ходит, что сажать новые де-
ревья зачастую просто негде. 
И получается, что действия 
управления экологии город-
ской администрации и депар-
тамента природных ресурсов 
и экологии Воронежской об-
ласти противоречат друг другу 
– одни дают разрешение на 
уничтожение, другие качают 
головой и разводят руками: 
«Места для посадки новых 
деревьев у нас нет!».

В ходе обсуждения за «кру-
глым столом» были упомянуты 
и проблемы с Северным лесом, 
микрорайонами «Дубрава», 
«Лесная поляна», лесопар-
ком «Оптимист» и некоторые 
другие. 

- Строятся школьные спор-
тивные площадки, - попы-
тался объяснить ситуацию с 
вырубкой почти ста деревьев 
возле школ Юрий Яковлев. 
– Спецтехнике и машинам со 
строительными материалами 
из-за деревьев развернуться 
негде.

Однако представитель ини-
циативной группы «ЭкоПрава» 
сказала, что тридцать деревьев 
возле здания МОК №2, рас-

положенного в Юго-Западном 
районе, вырубили необосно-
ванно, так как места для ма-
нёвров техники там было и так 
предостаточно.

В общем, дело ясное, что 
дело тёмное. Выход из этой не-
простой ситуации, как водится, 
кому-то одному найти не под 
силу. И для того чтобы найти 
решение сложившейся пробле-
мы, прежде всего между собой 
должны договориться чинов-
ники профильных ведомств, а 
не перекладывать ответствен-
ность друг на друга. 

Уполномоченный по охране 
окружающей среды при губер-
наторе Надежда Стороженко 
сообщила, что в ближайшее 
время будет разработана Ге-
неральная схема озеленения 
Воронежа на период до 2030 
года. Но останутся ли до того 
момента в Воронеже деревья? 

В связи с тем, что  особую 
тревогу вызывают случаи, ког-
да деревья вырубают якобы под 
постройку школы или детского 
сада, а спустя некоторое время 
вместо них вырастает очеред-
ной магазин, собравшиеся за 
«круглым столом» решили 
включить в координационный 
совет сотрудников из право-
охранительных органов. 

Экологи в 
свою очередь 
п р е д л о ж и л и 
разместить на 
сайте мэрии пе-
речень зелёных 
территорий и 
извещать на 
нём население 
об изменениях, 
так как от орга-
нов местного 
самоуправле-
ния получить 
достоверную 
информацию  
об этом прак-
тически невоз-
можно. Кроме того, пришли 
к выводу, что нужно создать 
отдельный информационный 
ресурс, на котором воронежцы 
смогут узнать о выдаче раз-
решений на вырубку парков и 
скверов, как и для чего плани-
руется изменить использование 
этих зелёных территорий. 

Решили не допускать ника-
кой застройки жалкого остатка 
сквера по улице Кирова, 6. От-
казались и от вырубки якобы 
под детский сад почти десяти 
гектаров леса в микрорайоне 
«Дубрава». Кроме того, как 
рассказала заместитель руко-
водителя управления главного 

архитектора Воронежа Светла-
на Огнева, в городе будет вы-
делено восемнадцать зелёных 
зон, на которых будет запреще-
но строительство любых объ-
ектов. К сожалению, что вошло 
в понятие «зелёная зона» и где 
именно таковые расположены, 
упомянуто не было. 

Все эти предложения в кон-
це сентября представят гу-
бернатору Алексею Гордееву. 
А пока всем желающим пред-
ложили принять участие во 
Всероссийском экологическом 
субботнике «Зелёная Рос-
сия», который будет проходить  
31 августа в рамках Года охра-
ны окружающей среды. 

Не рубите!
Город | Уничтожение зелёных насаждений в Воронеже всё больше волнует жителей нашего города
Ещё десять лет назад Воронеж по праву назывался 
«зелёным» городом. Глядя сейчас, как активно строят-
ся новые дороги, районы, автостоянки и прочие блага 
современного общества, под которые уничтожают 
целые лесопарковые зоны, уже начинаешь забывать 
про это. Деревья вырубают в больших количествах, 
а вот посадить новые в таких же - не удаётся. И не по-
тому, что некому, а потому что просто негде.
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Марина ПЛЕХАНОВА

Появилась она благодаря 
усилиям местной житель-
ницы, а  ныне студентки 
Воронежского университета 
инженерных технологий, 
участницы районного мо-
лодёжного парламента Та-
тьяны Хаустовой. Её проект 
«Детская площадка своими 
руками» занял первое ме-
сто в областном конкурсе 
социальных проектов ини-
циативной молодёжи. Более 
того, девушке выделили 15 
тысяч рублей на его реали-
зацию. 

Предполагаемое оборудо-
вание для площадки Таня на-
шла в Интернете. Но по ходу 
работы пришлось импро-
визировать, чтобы исполь-
зовать уже имеющиеся ма-
териалы, которые хуторяне 
собирали общими усилиями: 
металлические трубы, ста-
рые автомобильные шины. 

Закупили доски, гвозди, 
краску, уголок, игрушки.

Площадка получилась - 
загляденье. Здесь есть горка, 
стол, скамейки, качели разных 
видов и спортивное обору-
дование. Из старой шины и 
пустых баклажек получилось 
симпатичное рыжее солныш-
ко. Планируют ещё сделать 
песочницу и установить ба-
скетбольное кольцо.

Кстати, Татьяна не един-
ственная победительница в 
конкурсе из Нижнедевицкого 
района. Первое место занял 
также проект Ольги Дро-
бышевой из села Глазово по 
предотвращению роста оврага 
на его территории. Второе 
место досталось Анастасии 
Сидоровой из Нижнедевицка 
за клумбу «Хорошее настрое-
ние». Как сообщается на сайте 
администрации района, в ско-
ром времени и эти девушки 
планируют реализовать свои 
проекты.

От проекта – к делу
На хуторе Сычёвка Нижнедевицкого 
района оборудовали детскую площадку

ЗдОрОвье

Борис ОРЛОВ

Грибной сезон пока ещё не 
начался, а любители грибов 
уже несутся к врачам с болями 
в области живота, тошнотой и 
рвотой. Причина ясна заранее: 
употребление в пищу ядови-
тых и несъедобных даров леса. 
Несмотря на многочисленные 
предупреждения не брать ста-
рые, червивые, непонятного 
вида грибы, не собирать их 
вблизи автодорог, кладбищ, 
скотомогильников, свалок – 
ничего не помогает. 

Берут в корзинки непо-
нятно что, потом употребляют 
в пищу недоваренные, недо-
жаренные, непросолившиеся 
и удивляются ещё – почему 
отравились? Причём едят 
вместе с детьми, которым до 
12 лет вообще нельзя упо-
треблять грибные  блюда ни 
под каким видом. В итоге в 
августе уже восемь отравле-
ний грибами – пострадавшие 
в Новоусманском, Лискин-
ском, Хохольском районах и 
Воронеже. 

Отравления выводят из 

строя печень и почки. Лече-
ние многомесячное и далеко 
не всегда успешное. Зачем 
люди ставят такие экспери-
менты над своим здоровьем?

Что касается обычных 
острых кишечных инфекций, 
то за последнюю неделю на 
территории Воронежской 
области их зарегистрировано 
280. Это выше уровня средне-
многолетнего показателя на 
13 процентов. В Воронеже 
заболеваемость составила 180 
случаев, остальные пришлись 
на Рамонский, Грибановский, 
Хохольский, Павловский и 
Петропавловский районы. 
Двое из каждых трёх заболев-
ших – дети, и этот уровень дер-
жится все последние недели. 

Следует отметить 14 случа-
ев сальмонеллёза в областном 
центре. Практически все за-
болевшие питались блюдами 
из яиц (глазуньи, омлеты, 
салаты).  Поэтому тем, кто 
покупает яйца на рынках, 
надо внимательно проверять 
хотя бы их внешний вид и 
тщательно соблюдать правила 
приготовления пищи. 

Грибы опять беду несут 
Несоблюдение элементарных правил 
гигиены приводит к инфекциям и 
отравлениям
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СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия МУХИНА

Дела наши скорбные
Смерть криминального ав-

торитета Деда Хасана долго 
была у всех на слуху – об 
этом свидетельствовал ре-
кордный рейтинг связанных с 
его убийством новостей. Как 
же так получилось, что люди, 
ничего хорошего для страны 
не сделавшие, вдруг обрели 
невиданные блага, у которых 
запросто находят ювелирные 
цацки, исчисляемые сотнями 
штук, или извлекают из спаль-
ни конверты, в которых сотни 
тысяч «деревянных рублей» и 
даже более миллиона долларо-
вых и Евро деревьев.  

Копаясь в домашнем архиве, 
обратил внимание на вырезки 
своих двух давних публикаций. 
В них речь шла о становлении 
воронежской мафии. Статьи 
написаны в начале 90-х, но 
прочёл их как повествование 
о дне сегодняшнем. «Отец» 
убит, но мафия здравствует» – 
так называлась одна из статей, 
опубликованная в столич-
ной газете «Рабочая трибуна» 
(ныне просто – «Трибуна»). 
Когда вспомнил о том, что вер-
шилось на заре перестройки, 
явно загрустил, уж очень  мало 
перемен в наши дни.

Смотрите, кто пришёл!
Но вернёмся в  «в лихие 90-е». 

«Что случилось?» – спрашива-
ли пассажиры маршруток и рей-
совых автобусов, вынужденные 
ждать, когда по закрытой для 
проезда улице торжественно 
проследует похоронная про-
цессия. Ждали долго: в составе 
процессии, кроме катафалка, 
были несколько служебных 
автобусов и длинный шлейф из 
72 легковых автомобилей. 

– Кого хоронят-то? – снова 
переглядывались пассажиры, 
недоумевающие, почему по 
мере следования процессии 
перекрывались улицы.

   Гроб с телом направлялся 
в одну из церквей, располо-
женных в центре города. Для 

отпевания. И каждый раз на 
очередном отрезке пути повто-
рялась одна и та же процедура: 
улицу перегораживали две «де-
вятки», и коротко стриженные 
ребята по-хозяйски останав-
ливали встречный транспорт. 
В этот день персоналу пром-
товарного и хлебного мага-
зинов, двух пивных киосков, 
расположенных поблизости 
от дома усопшего, запретили 
работать. В течение двух дней 
оркестрам городских ресто-
ранов не велено было играть, 
ослушников ждал огромный 
(по тем временам) штраф –  
15 тысяч рублей.

   Хоронили, в общем-то, ещё 
молодого, но уже ставшего при-
знанным «крёстным отцом» 
местных мафиози трижды 
судимого рэкетира по кличке 
Брыч. Запрет на нормальную 
работу магазинов и ресторанов 
наложили его сподвижники. 
Ирония судьбы: Вячеслав Бры-
чев был убит накануне своего 
33-летия, в день, когда «возраст 
Христа» собирался отметить 
в ресторане, заказав банкет 
на сорок персон. Торжеству 
не суждено было состояться: 
авторитет был убит из ружья 
27-летним Петром С. Каково 
житьё, такова и смерть – ста-
ринная мудрость словно бы на 
этот случай придумана.

Не знаю, парадокс или за-
кономерность, но бандит погиб 
от рук человека, которого сам 
избивал в течение нескольких 
дней. От Петра С. он требо-
вал крупную сумму. В конце 
концов, Петру был поставлен 
жёсткий ультиматум: «Деньги! 
Или возьмём жену и детей». 
Защищая семью, он взялся за 
ружьё…

 Доказано, что в преступную 
группировку входили бывший 
сотрудник ГАИ Иванов, быв-
ший заместитель начальника 
отделения БХСС Советского 
райотдела милиции Долотов. 
Первый – активный участник 
«дел», второй – «консультант» 
по работе милиции. На пару 
с Брычом работал оперупол-

номоченный ОБХСС, кстати, 
комсорг Советского РОВД 
города Воронежа капитан Ми-
трохин. Войдя во вкус, Брыч 
сам стал выдавать себя за че-
ловека из органов. Производил 
обыски, заполнял «протоколы» 
допросов, а потом за взятку 
возвращал плоды своих «след-
ственных действий».

 Ещё один интересный эпи-
зод в биографии «героя»: в 
1987 году он был арестован в 
машине вместе с вооружён-
ным автоматом Бавыриным. 
«Автоматчик» сел на скамью 
подсудимых, а Брыч остался 
на плаву. Начатое против него 
уголовное дело на двенадца-
том томе обрывается записью: 
«Дальнейшие возможности для 
собирания дополнительных 
доказательств виновности ис-
черпаны».

Вот один из характерных 
диалогов между подозревае-
мым и следователем: «В вашей 
машине найден автомат, откуда 
он?» – «А мы его как раз везли 
к реке, чтобы утопить…» 

С точки зрения житейской, 
объяснение курьёзное, а с юри-
дической, напротив, – желез-
ное. За множеством эпизодов 
12-томного дела уже тогда был 
виден чёткий почерк органи-
зованной преступной группы. 
Но эпизоды рассматривались 
отдельно, в итоге дело рас-
сыпалось. 

В то время правоохрани-
тельным органам явно не хва-
тало опыта в борьбе с орг-
преступностью. В законе не 
было прописано само понятие 
организованной преступно-
сти, поэтому мафия набирала 
силу. У команды Брыча были 
большие планы: создать сеть 
различных кафе, баров, игро-
вых аттракционов и ритуаль-
ного цеха.  Мафия стремилась 
к внешней цивилизованности, 
заботилась о надёжной «кры-
ше» и показной благопри-
стойности. Тот же Брыч после 
второй судимости… вступил в 
комсомол, после третьей – стал 
заместителем директора по 
экономике одного из научно-
производственных предприя-
тий Воронежа.

   Но видимость приличия не 
меняла волчьей сути. Бандиты 
действовали нагло и дерзко, не 
гнушались применением лю-
бых способов выбивания денег. 
Прямо возле своего дома был 
перехвачен житель Воронежа К.  
Связанного, с повязкой на гла-
зах, его привезли в спортивный 
зал одной из городских школ, 

где в течение двух дней под-
вешивали на веревке за ноги, 
прижигали утюгом руки, до-
биваясь согласия выплатить  
37 тысяч рублей (по тем вре-
менам деньги очень солидные).  
Сестра  К. видела, как «брига-
да» увозила её брата, но мол-
чала – вымогатели пригрозили 
убить её семилетнюю дочь. 

Увы, этот эпизод в суде не 
фигурировал, так как считал-
ся недоказанным: семья К. от 
следственных показаний укло-
нилась, испугавшись мести со 
стороны преступников и их 
сообщников. Факт, быть может, 
самый прискорбный в этой 
истории. Пока «демократы» на 
шумных митингах отнимали 
власть у своих политических 
противников, к власти неза-
метно, без лишних криков и 
лозунгов, подбиралась третья 
сила. Накачивая мышцы в 
оздоровительных комплексах, 
расталкивая крутыми плечами 
конкурентов, «третья сила» 
освободила себе место под 
солнцем, а всем остальным ни-
чего другого не осталось, кроме 
как воскликнуть с удивлением: 
«Смотрите, кто пришёл!» 

Звонят, откройте дверь
Кто пришёл – теперь понят-

но. Но почему они пришли, кто 
им помогал или просто проспал 
их выход на сцену? Прежде, 
чем поднимать эту тему, умест-
но привести и такой штрих. На 
статью о становлении воронеж-
ской мафии, перепечатанной, 
кстати, ведущей японской 
газетой «Асахи», не последо-
вало  никаких официальных 
ответов со стороны власть 
имущих.  Статья о становлении 
другой мафиозной структуры 
«Тамбовские волки», напеча-
танная в газете «Российские 
вести» (издание Администра-
ции Президента РФ), вызва-
ла «симметричный» ответ в 
виде повестки в суд. Спасибо 
главному редактору газеты 
депутату Госдумы, начальнику 
информационного управления 
президентской администрации 
Валерию Кучеру: заступился.    

Кстати, лидер тамбовской 
ОПГ Барсуков - Кумарин (се-
годня он отбывает наказание), 
уроженец тамбовского села 
Александровка – человек с 
богатейшим прошлым – его  
называли «ночным губернато-
ром Питера». В одном из своих 
интервью федеральному еже-
недельнику на вопрос: «Как по-
бедить коррупцию?» -  ответил 
коротко и ясно: «Надо только 

желание тех, кому дозволено с 
ней бороться». 

 Иногда мне кажется, что 
коррупцию наплодили наме-
ренно. Председатель Консти-
туционного суда Валерий Зорь-
кин считает, что бандиты старой 
волны появились в результате 
законодательной неразберихи 
и политической борьбы различ-
ных кланов, а вот новая форма-
ция, то есть «облагороженные» 
деньгами мафиози, появились 
после «изъятия из Уголовного 
кодекса статьи о конфискации 
имущества как одной из форм 
наказания». Зорькин признаёт, 
что невозможность конфи-
скации просто развязала руки 
бандитам с большой дороги, а 
также чиновникам, неправед-
ным бизнесменам и т.д. 

То есть родное государство 
намеренно открыло дверь – 
входите, пользуйтесь! И поль-
зуются, надо признать, на всю 
катушку. И только в последнее 
время власть спохватилась. 
Свидетельство тому и дела 
сердюковские, и обыск, а затем 
допрос Кировского губернатора 
Никиты Белых и ходатайство о 
лишении неприкосновенности 
депутата Госдумы – «едино-
росса» Вадима Булавинова, 
которому инкриминируют на-
несение ущерба государству в 
600 миллионов рублей. Кстати, 
совокупный доход семьи быв-
шего мэра Нижнего Новгорода 
Булавинова за 2011 год со-
ставил более 100 миллионов 
рублей.

Стало быть, двойные стан-
дарты исповедуют не только 
вероломные американцы, но и 
наши родные политики. Одна-
ко в том же опросе, о котором 
упоминалось  в начале статьи, 
население пожелало видеть 
чиновников «профессиональ-
ными, высоконравственными, 
образованными». 

Но пока мы видим противо-
положное. Чиновник местного 
розлива на людях вещает, что 
его зарплата равна жалованью 
зав. детсадом, а живёт в хоро-
мах, которые «зав. детсадом» 
не построит, даже если всю 
жизнь не будет ни есть, ни пить 
– только вкалывать. 

Это значит, что нас держат 
за простаков. 

Но даже девочка из воро-
нежской глубинки в своём 
школьном сочинении на тему 
«Единая Россия – Великая 
Россия», пишет: «С моей де-
ревенской улицы тоже очень 
многое видно такого, на что 
тяжело смотреть. Видишь за-

брошенные поля, закрытые 
школы, усталых и растерянных 
учителей. Но видишь и коттед-
жи новых русских, видишь на 
экранах попсу, представителей 
которых почему-то именуют 
«звёздами», наблюдаешь на  
экранах бесконечные совеща-
ния министров-капиталистов, 
которые претворяют какие-то 
свои программы, а живётся 
ничуть не лучше».

Воры в загоне       
После убиения Деда Хасана 

высказывались разные мнения: 
одни аналитики полагали, что 
начнётся новый передел кри-
минального влияния, другие 
утверждали, что ничего подоб-
ного не произойдёт, наоборот 
– с воровского ордена оконча-
тельно испарится романтиче-
ский ореол.

Придёт ли на смену по-
саженным и убиенным новая 
поросль – вопрос времени. 
Но очевидно, что преступная 
«преемственность» будет про-
должаться до тех пор, пока 
общество не избавится от двой-
ной морали. Когда станут не-
возможными (даже в мыслях) 
совершенно курьёзные случаи, 
вроде того, который случился в 
Нижнем Новгороде: полковник 
Марк Переверзев, откоманди-
рованный руководством МВД 
для борьбы с коррупцией, вы-
могал взятки, препятствовал 
работе местных предприятий, 
одно из которых разорилось.

…При подготовке этой ста-
тьи снова побывал на могиле 
Брычева, которую по-прежнему 
украшают свежие венки с над-
писью: «Славику от друзей». 
Многие из них публично заяви-
ли, что «покарают убийцу». 
Вот почему фамилия человека, 
застрелившего Брыча, поначалу 
была засекречена. Даже в стенах 
прокуратуры его называли: 
«Стрелок». После публикации 
о местной мафии в столичную 
редакцию хлынул поток пи-
сем с требованием: «Свободу 
Петру С.!» (Кстати, Пётр был 
освобождён от уголовной от-
ветственности). Пенсионер из 
Свердловска И.Скороходов 
стал ходатайствовать о «на-
граждении Пети» орденом. Жи-
тельница Костромы О.Иванова 
предложила создать «фонд 
борьбы с мафией». Но недавно 
на сайте «Коммуны» я неожи-
данно увидел совсем свежий 
отклик на старую публикацию.  

Значит, тема не исчерпана, 
она, как и прежде, «берёт и не 
отпускает». 

Коза ностра нашего уезда
Общество | Почему они пришли, кто им помогал или просто проспал их выход на сцену?

Алексей ПАВЛОВ

Завершилось  масштабное социологическое иссле-
дование современной социальной и политической 
системы страны. Более половины жителей России  в 
элитном слое видят только лишь «олигархов», быв-
шую номенклатуру, а во многих представителях куль-
турного слоя – ресторанную тусовку. То есть во всех 
тех, кто очень быстро попал из «грязи в князи», народ 
видит лишь субъектов, сориентированных на реше-
ние узкоклановых и личных задач в виде покупки яхт 
и футбольных команд.  А примеры для таких выводов 
даёт окружающая действительность.

Катя Петрушкина, молодая и привлекательная особа 
лет двадцати пяти, вела машину по городу легко и непри-
нуждённо.

– Катя, ты – прелесть, – не переставал сыпать ей ком-
плименты рядом сидящий мужчина. – Только когда вклю-
чаешь правый поворот, не сворачивай сразу налево.

– Отстань, – отвечала ему чаровница, силясь рассмо-
треть сквозь ветровое стекло рекламу белья на прибли-
жающемся билборде.

– И, ради Бога, останавливайся перед «зеброй», – не 
унимался мужчина. – Ну зачем нам лишние трупы и не-
приятности?

– Я сказала тебе: «Отвали». Не хватало ещё, чтобы ты 
учил меня ездить.

Голос Кати стал резким и вызывающим, какой обычно 
бывает в преддверии большого скандала.

Мужчина на какое-то время замолчал, но когда ма-
шина чуть не въехала в стоящий на обочине каток, он не 
выдержал:

– Педаль тормоза находится в центре, а скорости – 
справа, а не наоборот.

И тут Петрушкину прорвало:
– Послушай, придурок, – рявкнула она, не поворачи-

вая головы, – ты ещё долго будешь меня доставать? Не 
понимаешь, что от твоих замечаний я нервничаю и могу 
запросто въехать в столб?

– Вообще-то мы уже въехали, – сказал мужчина, одной 
рукой вытирая со лба испарину, а другой освобождая 
голову от вдавленной в салон крыши. – Я, конечно, всё 
понимаю и больше не буду тебя доставать. – Только один 
вопрос: это ничего, что я – твой инструктор и сейчас ты 
сдаёшь мне вождение на права?

Девушка, у которой грудь сработала, как подушка  
безопасности, а потому практически не пострадала, оша-
лело посмотрела на своего спутника.

– Ой, извините, – спохватилась она. – Я забылась, по-
думала, что с мужем еду. Вы на него так похожи.

– Это приятно, что я и ваш муж – на одно лицо, – ска-
зал инструктор, слегка успокаиваясь, – но только водить 
машину без прав даже рядом с победителем ралли Париж 
– Дакар запрещено. Поэтому я сейчас вызываю эвакуатор, 
а вы отправляйтесь домой пешком.

– А как же права? – удивлённо приподняла брови 
Катя.

– Что касается прав, то сдавать вождение вы будете уже 
другому инструктору, который будет успевать тормозить 
за вами, а у меня двое детей, и я не хочу, чтобы они росли 
сиротами, – сказал мужчина и прикрыл за девушкой сло-
женную в гармошку дверь.

Дурная привычка
Президент фирмы «Глобус» Аркадий Бахвальный вы-

звал к себе в кабинет исполнительного директора пред-
приятия Николая Прошкина.

– Скажите, Николай Аркадьевич, – спросил он, немного 
нервничая, когда его подчинённый удобно расположился в 
кресле напротив, – а куда делись деньги на модернизацию 
производства, которые нам направили в прошлом году?

– Я их украл, – невозмутимо ответил тот.
– И вы так спокойно говорите об этом?
– А чего волноваться-то, все так делают. Волноваться 

будем у прокурора. Да и то, если мало ему дадим.
– А вы не боитесь, если дадут вам?
– Что, например?
– Например, срок.
– Нет, не боюсь, на адвокатов у меня денег хватит. К 

тому же я не один их крал, что-то ведь и другим достава-
лось...

И исполнительный директор многозначительно показал 
указательным пальцем на потолок.

Президент фирмы сделал вид, что не заметил этого 
жеста.

– Послушайте, Николай Аркадьевич, – продолжил 
он. – Но ведь нельзя же так. В позапрошлом году вы, так 
сказать, позаимствовали деньги, предназначенные на соци-
алку, в прошлом – на перепрофилирование предприятия, 
теперь вот на его модернизацию. Ведь так никаких денег 
не хватит.

– Всё понимаю и полностью разделяю ваше недоуме-
ние, – тяжело вздохнул исполнительный директор, – но 
дело в том, что я не могу поступить иначе – здоровье не 
позволяет.

– Как так? – не понял Бахвальный.
– Очень просто. Я, если что-нибудь сегодня не украду, 

то буду чувствовать себя очень плохо. Болезнь такая есть 
– клептомания.

– Так, друг мой, лечиться же надо. Давайте я вас хоро-
шему доктору порекомендую.

– Бесполезно, – нахмурился Прошкин. – Меня уже и 
хорошему доктору, и отличному следователю показывали, 
а что толку? Полдня продержусь, а потом обязательно 
что-нибудь стырю. От меня уже и жена прокладки, и баб-
ка свои памперсы прячут, хотя на кой мне они? Дурная 
привычка, знаете ли, а от дурных привычек очень тяжело 
избавляться.

Аркадий Петрович на какое-то время задумался. Конеч-
но, можно было бы уволить Прошкина «по собственному 
желанию», предложив ему хорошее выходное пособие, но 
где гарантия, что он не начнёт болтать на всех углах о том, 
что творится на предприятии – знает-то исполнительный 
директор немало, да и как специалисту цены ему нет.

– Ну, ладно, – сказал он, поразмышляв, – я подумаю, 
что с вами делать. А пока идите работать.

Николай Аркадьевич медленно поднялся из кресла, но 
никуда не ушёл.

– У вас ещё что-то ко мне? – вопросительно посмотрел 
на него президент.

– Да, видите ли, какая штука, – замялся тот. – Дело в 
том, что к вам я пришёл с именной ручкой «Паркер», а 
сейчас нигде её нет.

– Правда? – искренне удивился президент. – Так, может, 
она куда-нибудь закатилась?

И он принялся оглядывать окрестности стола в надежде 
обнаружить там потерянную авторучку.

– Мне кажется, вы её случайно себе в карман положили, 
– осторожно заметил 
Прошкин.

– В самом деле? 
– опять изумился 
Бахвальный, залезая 
в карман пиджака и 
доставая оттуда ис-
комый «Паркер».

– Ой, извини, – 
сказал он, приклады-
вая руку к сердцу. – 
Видит Бог, засунул её 
в карман машинально 
– привычка дурная, 
ещё со школьной 
поры осталась.

Президент протя-
нул «Паркер» Про-
шкину, и коллеги 
расстались вполне 
довольные друг дру-
гом.

Забылась…
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Кстати, Фонд занимается 
поиском и поддержкой та-
лантов, их идей и проектов в 
области естественных и обще-
ственных наук. Получила я и 
дополнительную квалифика-
цию «Учитель физики» — это 
на случай, если вдруг выгонят 
из университета, — смеётся 
Татьяна. — Я преподаю в ВГУ, 
а также вижу себя и дальше в 
научной работе.

В числе интересов Саран-
цевой — разумеется, родная и 
любимая физика, игра «Что? 
Где? Когда?», шахматы, танцы 
в стиле трайбл, пеший и вод-
ный туризм. Любимые книги 
— десять томов выдающихся 
советских учёных, физиков-
теоретиков Льва Ландау и 
Евгения Лифшица. 

— Особенно третий том — 
многократно перечитываемый, 
— отмечает она. — Вообще, 
тома «ЛЛ» — это культовые в 
нашей среде учебники, кото-
рые по своей сути учебниками 
не являются — в смысле, без 
предварительной подготовки 
по ним учиться невозможно. 

О себе Татьяна Саранцева 
говорит предельно лаконично: 
девушка-физик. 

— Это как морская свинка 
— и не свинка, и не морская, 
— улыбается она. — Ведь эти 
две «стороны медали» никогда 
не проявляются одновремен-
но — либо одно, либо второе. 
В периоды, когда я девушка, 
я готовлю, убираю — словом, 
делаю всё, что положено жене. 
А если уж занимаюсь наукой, 
дома всё останавливается, а 
Таня сидит и смотрит в мо-
нитор.

Со своим будущим супру-
гом Михаилом Князевым 
Таня познакомилась в уни-
верситете, они — одногодки, 
оба — физики. Однако муж не 
пошёл в науку — он нашёл себя 
в музыке, которая с детства 
была его вторым «я». Его жена 
говорит, что сейчас он реали-

зован и востребован, работает 
пианистом в Воронежской фи-
лармонии. Надо сказать, этот 
факт, вне всякого сомнения, 
работает в пользу их брака. 
Ведь разные сферы деятельно-
сти исключают конкуренцию, 
которая могла бы сыграть с 
ребятами злую шутку и стать 
причиной раздоров и непони-
мания. А нет пересечения, нет 
соревновательного духа — до-
рога ссорам в семейной жизни 
заказана. 

— С другой стороны, хо-
рошо, что он учился по той 
же специальности, что и я: он 
меня понимает, ему не нужно 
долго объяснять, чем я занята, 
— говорит Таня. 

В ответ на мой вопрос о 
том, кем бы ещё она могла 
стать, Таня, подумав немного, 
выдала: 

— Если бы не физиком, 
то стала бы геологом. Когда 
я познакомилась с будущим 
мужем, мы пошли на Кавказ 
с друзьями. С тех самых пор и 
ходим в лёгкие горные пешие 
походы. Были на Урале, на 
Алтае, в Хибинах. Мечта — 
побывать на Байкале. Наше 
увлечение нельзя назвать 
спортивным, ведь делается 
это для собственного удо-
вольствия, чтобы отдохнуть и 
природу посмотреть. Кстати, 
в Хибинах огромное разно-
образие минералов. Когда мы в 
Апатитах ждали поезда, Миша 
сходил в город и принёс мне 
брошку из эвдиалита, он же 
«лопарская кровь», который, 
между прочим, в нашей стране 
встречается лишь в Хибинах. 
С тех пор родилось моё второе 
хобби — я делаю украшения из 
каменных бусин. В их числе 
— сердолик, аквамарин, ти-
гровый глаз, красный коралл, 
жемчуг и много других. 

Для полного счастья Татья-
не кое-чего не хватает... 

— Диссертацию написала — 
теперь надо детей рожать, — с 
уверенностью заключает она. 

И она права!

Физик  
по имени Таня
Начало  |  Страница 1

Как бы ни был назван фе-
стиваль, воробьёвским масте-
рам ковки найдётся что пока-
зать коллегам. И чему научить 
обычных зрителей. В первую 
очередь речь идёт, конечно, о 
Павле Тарановском и Алексее 
Дудкине, работающих при Во-
робьёвском центре народных 
промыслов. 

- Я тут уже восьмой год, 
- рассказывает Алексей Дуд-
кин. – До этого чем только не 
занимался! И мебель делал, 
и землю пахал... Здесь очень 

интересно работать. Взял не-
сколько прутиков и сделал из 
них дерево. Красиво! 

Павел в этой кузнице – чет-
вёртый год. До этого работал 
шофёром. 

В эти дни они выполняют 
ответственное поручение: для 
отделения художественных 
искусств, которое будет ра-
ботать в стенах готовящего-
ся к открытию Культурно-
образовательного центра, соз-
дают металлические огражде-
ния. Идею «сада» предложили 
сами кузнецы: «Чтобы приятно 
было там находиться». Уже 

готова яблоня, предстоит вы-
ковать грушу, вишню и две 
берёзы. Конечно, в день моего 
визита работа была ещё далека 
до завершения; под ногами 
кое-где валялись заготовки – 
листики из металла. 

Предшествует ли созданию 
подобных композиций какой-
то эскиз, чертёж? 

- Иногда, конечно, у нас он 
есть. Но когда выполнишь за-
каз, результат совсем не похож 
на него. Лучше, чем чертёж. 
Опять же, не каждый рисунок к 
ковке подходит. Обычно заказ-
чик говорит нам: «Мы вас знаем 
и доверяем вашему вкусу». 

А поступают заказы не толь-
ко от жителей района, но и 
из Москвы, и из Ростовской 
области. Например, сотрудни-
чали Павел и Алексей с Шоло-
ховским музеем в Вёшенской. 
Если, оказавшись в Воробьёв-
ке, вы увидите украшающий 
какой-нибудь из домов герб 
или флюгер, почти наверняка 
это их рук дело. Не говоря уж 
о воротах и заборах. 

Внесли свой творческий 
вклад воробьёвские кузнецы и 
в облик Ломовского природно-
ландшафтного парка,  воис-
тину волшебного места, где 
пройдёт их фестиваль. 

- Когда будете на Ломах, - 
говорит Алексей Дудкин, - об-
ратите внимание на сделанную 
мной летучую мышь. 

А украсившая певческое 
поле инсталляция из камня, 
металла и дерева, персонажами 
которой являются дирижёр и 
музыканты, - результат твор-
чества троих авторов: помимо 
Павла Тарановского, в работе 
участвовали Сергей Васильев 
и Сергей Сметаничев.

Сад из металла
Увлечённые | Работы мастеров ковки из Воробьёвского центра народных промыслов 
украшают не только райцентр 
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В Воробьёвском районе, на территории Ломовского 
природно-ландшафтного парка-музея с 12 по 15 сен-
тября пройдёт фестиваль кузнечной ковки. Когда я 
приехал в райцентр, для него ещё не было придумано 
окончательное название, и руководитель местного 
отдела по культуре и туризму Василий Козлов пере-
бирал варианты. Может быть, «Живая музыка метал-
ла»? «Нет, это больше для рок-фестиваля подходит!» 
«Кузнечный перезвон»? «Это для утренников!»

В создании этого «дирижёра» участвовали несколько мастеров.

Павел Тарановский, Алексей Дудкин и их совместное дерево.
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Начали с поражения
Гандболисты воронежской «Энергии» продолжают 

подготовку к новому сезону. Главной проблемой для 
нашей команды было отсутствие игровой практики, 
так как найти спарринг-партнёров в Воронеже не 
представляется возможным. Эту проблему руководя-
щему штабу удалось решить только за две недели до 
начала чемпионата. В эти дни в Запорожье проходит 
международный турнир с участием «Энергии».

В 15-м международном гандбольном мемориале 
памяти бывших управляющих трестом «Запорожалю-
минстрой» И. Соболевского и Б. Беликова принимают 
участие восемь команд. В качестве хозяев турнира 
выступают клуб «ЗНТУ-ЗАС» и прошлогодний 
победитель этого турнира,  чемпион Украины - запо-
рожский «Мотор». Ещё шесть команд представляют 
российскую суперлигу. Это - «Энергия», «Факел-
ТКЗ» (Таганрог), «Пермские медведи» (Пермь), 
«Локомотив» (Челябинск), «СКИФ» (Краснодар) и 
«Каустик» (Волгоград). Подопечные Игоря Грицких 
и Сергея Макина попали в группу «Б», где их со-
перниками будут гандбольные коллективы из Запо-
рожья, Краснодара и Волгограда. Начали воронежцы 
с поражения, уступив в стартовом матче команде 
«ЗНТУ-ЗАС» со счётом 30:36. Завершится турнир 
в воскресенье.

В новый сезон –  
с новым наставником

Закончилась отпускная пора и у баскетболистов 
«Согдианы-СКИФ». В межсезонье руководство клуба 
приняло решение назначить главным тренером Вла-
димира Гробмана. Этот опытный специалист начинал 
тренерскую карьеру ещё во времена Советского Союза 
в Казахстане, затем работал в самарском клубе ЦСК 
ВВС, тринадцать лет плодотворно тренировал моло-
дёжь сургутского «Университета-Югры», был глав-
ным тренером баскетбольной дружины из Тюмени.

По сравнению с прошлым сезоном состав ко-
манды изменился практически наполовину. Цвета 
«Согдианы-СКИФа» по-прежнему будут защищать 
Денис Бжевский, Евгений Кислянских, Валерий 
Рогачёв, Илья Крутских, Наиль Гафаров и Клим 
Мускулис. В данный момент на просмотре находятся 
шесть игроков: Борис Гурьев («Динамо-Ставрополь»), 
Юрий Кочнев («Нефтехимик» Тобольск), Сергей 
Панин («Темп» Ревда, Свердловская область), Артём 
Никуличев («Северсталь» Череповец), Илья Син-
кевич («Алтай-Баскет» Барнаул) и Максим Пылаев 
(«Спартак-ВГУЭС» Владивосток).

В эти дни «Согдиана-СКИФ» проводит подготови-
тельный сбор в Верхней Хаве на базе нового Дворца 
спорта «Хава». Сроки его проведения с 15 до 25 ав-
густа. А после небольшой передышки наша команда 
примет участие в предсезонном турнире, который 
пройдёт в Воронеже с 30 августа по 1 сентября. Сопер-
никами «Согдианы-СКИФ» станут три коллектива из 
Самары, Краснодара и Днепропетровска.  

Впереди – решающие матчи
В чемпионате Воронежской области по футболу 

принимают участие семнадцать коллективов, поде-
ленных на две группы. На первом этапе соревнований 
команды вели борьбу за попадание в «пятёрку». На ми-
нувшей неделе, после заключительных игр отборочно-
го этапа, определились десять команд, которые теперь 
поведут борьбу за медали. Это - «Выбор-Курбатово», 
«Локомотив-Д» (Лиски), «Энергия-Ямное» (Воро-
неж), «Спартак» (Россошь), «Барс-1» (Бобров) - из 
группы «А» и «Олимпик» (Новая Усмань), «Макси-
ма» (Воронеж), «Ураган» (Семилуки), «ГМЗ-Ритм» 
(Грибановский), «Химмаш-Кристалл» (Борисо-
глебск) - из группы «Б». Будут учитываться очки, 
набранные на первом этапе. Фаворитами чемпионата 
Воронежской области являются недавние финалисты 
Кубка - «Выбор-Курбатово» и «Олимпик». В борьбу 
за медали включатся «Энергия-Ямное», дублёры 
лискинского «Локомотива», крепкая по составу «Мак-
сима», а также неуступчивый дебютант из Семилук. 
Остальные семь команд, не попавшие в «пятёрку» в 
своих группах, примут участие в утешительном тур-
нире за 11-17-е места.   

Победа в любимом турнире
В минувший четверг в спортивно-стрелковом 

комплексе «Лисья нора» состоялся первый соревно-
вательный день финала Кубка России по стендовой 
стрельбе на призы президента Стрелкового союза 
России Владимира Лисина. По сообщению Центра 
спортивной подготовки сборных команд Воронежской 
области, в личном первенстве среди женщин в упраж-
нении «трап» воронежская спортсменка Елена Ткач 
завоевала «золото» со значительным преимуществом. 
Елена поразила двенадцать мишеней, в то время как 
серебряная призёрка Кубка России Зоя Хохлова из 
Липецкой области - только девять.

- Вдвойне приятен тот факт, что за один год я 
выиграла и чемпионат России, и финал Кубка стра-
ны, - поделилась своими ощущениями после победы 
Елена Ткач. - Тем более, учитывая, что нынешний тур-
нир - один из моих любимых. В «медаль-матче» мне 
помог мой опыт. Зоя Хохлова молодая спортсменка, 
я чувствовала, как она нервничает, потому что у неё 
не всё получается. 

«Айсберг» на пляже
На спортивной площадке у Чернавского моста 

состоялись матчи чемпионата Воронежской области 
по пляжному футболу. Сначала пятнадцать команд-
участниц провели однокруговой турнир, победителем 
которого стал воронежский «Респект». А затем восемь 
сильнейших команд выявили победителя и призёров 
чемпионата по системе плей-офф. Считавшийся 
фаворитом турнира «Респект» выбыл уже в первом 
раунде, уступив дорогу в полуфинал «Трактору». 
Впоследствии «Трактор» добрался до финала, где в 
упорной борьбе уступил команде «Айсберг» со счётом 
3:4. В матче за третье место «Буран» одолел коллектив 
под названием «Рябчик» - 4:2.

Кстати, не так давно «Буран» представлял Во-
ронежскую область на Кубке России по пляжному 
футболу среди команд зоны «Черноземье», который 
проходил в Рязани. Но там коллектив, возглавляемый 
бывшим игроком «Факела» и капитаном юношеской 
сборной России Сергеем Кругляковым, успеха не 
снискал и в число призёров не попал.  

Леонид ХРУЩЁВ.

поздравительная открытка

25 августа исполняется 60 лет главному советнику управления госслужбы  
и кадров правительства Воронежской области 

Б.А.АртёмоВу
Бегут дни, месяцы, годы, в общем, жизнь идет 

своим чередом. В этой суете, как сказал поэт, «не 
проглядеть бы суть». Но иногда мы что-то упуска-
ем из виду, не замечаем, как что-то важное уходит 
от нас. И некогда по-человечески поговорить, 
некогда в суете обсудить что-то важное, вечное.

При  встречах с Борисом Артёмовым все 
по-другому. Любой деловой разговор всегда 
перерастет в беседу о серьезных вещах. У него 
всегда есть в запасе интересная информация, 
парадоксальный вывод, неожиданный прогноз.  

Он из поколения неравнодушных людей, 
остро чувствующих, эмоционально пережи-
вающих любую несправедливость, ищущих во 
всем здравый смысл и рациональное зерно, 
пытающихся докопаться до сути. 

Борис Александрович  -  человек,  верно вы-
бравший  профессию,  жизненный путь.  Исто-
рик, выпускник истфака ВГУ, кандидат историче-
ских наук. Успешный управленец, многолетний 

вице-мэр Воронежа, «мотор»  избирательных  
кампаний, блестящий организатор,  и в то же 
время  добрый и отзывчивый  человек с велико-
лепным чувством юмора.

60 лет – это тот возраст, когда способности, 
талант, энергия соединились с богатым жизнен-
ным опытом, четким видением проблем и путей 
их решения. Такие люди, как Борис Артёмов, 
всегда будут востребованы временем.

Борис Александрович! Мы желаем тебе долгих 
лет активной государственной, политической, 
творческой жизни, успехов и процветания. 
Счастья в семье, терпения в воспитании детей и 
внуков. Уверены, что наши постоянные встречи 
не прекратятся, желание преобразовать мир 
вокруг нас не пропадет и творческая энергия 
не иссякнет.

С праздником! Удачи во всех благих начи-
наниях!

Друзья, коллеги.

Во втором тайме «Факел» 
предпринял героические уси-
лия для того, чтобы отыграться. 

Вперёд были брошены большие 
силы, к чужим воротам раз за 
разом шли даже защитники, а 
под конец встречи воронежцы 
и вовсе перешли на навал. Обо-

рона «Динамо» трещала, сто-
нала, но держалась. Игрокам 
«Факела», полностью владев-
шим инициативой, катастро-
фически не везло с завершаю-
щим ударом. Вратарь хозяев 
Книга спас свою команду после 
ударов Татарчука, Строева и 
Скрыльникова, а выстрелы 
Погребняка и Шпакова оказа-
лись холостыми - пули улетали 
в «молоко». Безусловно, на 
действиях в атаке сказыва-
лось отсутствие Антипенко, 
забившего уже четыре гола, 
но получившего травму и вы-
шедшего из строя на месяц. 
«Факел» потерпел первое пора-
жение, да к тому же заработал 
шесть желтых карточек, что 

автоматически несет за собой 
крупный денежный штраф.

- Первый тайм был равным, 
- признал после матча главный 
тренер «Факела» Владимир 
Муханов. - В центре поля игра 
не клеилась. Комисов и Кузне-
цов получили травмы, Нетфул-
лин только выздоровел - месяц 
восстанавливался. Второй тайм 
был направлен на то, чтобы 
спасти результат. Моменты 
для этого были, но мы их не 
использовали.

Лискинский «Локомотив» 
дома принимал «Подолье», 
клуб, который идет в лидирую-
щей тройке. Железнодорожни-
кам вновь не повезло. Пропу-
стив гол в самом начале матча, 

они вышли вперёд благодаря 
двум точным ударам Нестерова 
с 11-метровой отметки, а, по-
ведя в счете, вновь, как и в про-
шлом матче с «Металлургом» из 
Выксы, пропустили два мяча и 
проиграли -2:3. Причём послед-
ний гол в ворота «Локо» был 
забит на 86-й минуте с пенальти. 
«Локомотив» и «Металлург-
Оскол» еще не познали радости 
победы, а «Сокол» не испытал 
горечи поражения.

Результаты остальных мат-
чей 7-го тура. «Металлург-
Оскол» - «Калуга» (Калуга) 1:4, 
«Локомотив» (Лиски) - «Подо-
лье» (Подольский район) 2:3, 
«Металлург» (Липецк) - «Ме-
таллург» (Выкса) 1:1, «Орёл» 

(Орёл) - «Сокол» (Саратов) 
2:2, «Спартак-2» (Москва) - 
«Звезда» (Рязань) 0:0, «Тамбов» 
(Тамбов) - «Зенит» (Пенза) 2:3, 
«Витязь» (Подольск) - «Аван-
гард» (Курск) 0:1.

Лидирует в турнире «Со-
кол», набравший 15 очков. 
Вслед за ним идут «Подолье» 
- 14, и «Авангард» - 13. «Факел» 
и «Зенит» делят 4-5-е места, 
у них в активе по 12 очков. 
Замыкает турнирную табли-
цу «Локомотив» - 3 очка. По 
4 - у «Орла» и «Металлурга» 
(Старый Оскол). 28 августа 
«Факел» играет в Воронеже с 
«Тамбовом», а «Локомотив» 
постарается добыть победу в 
Старом Осколе.

Первая осечка «Факела»
футбол | «Динамо» (Брянск) - «Факел» (Воронеж) 1:0

максим СКВорЦоВ

Динамовцы еще в прошлом году играли в чемпио-
нате страны среди любительских команд, и воро-
нежцы, еще не знавшие поражений в этом сезоне, 
вправе были рассчитывать на победу. Хозяева же 
упёрлись и дали бой одному из лидеров. Первыми 
могли открыть счёт гости. Действовавший на острие 
атаки Погребняк замыкал фланговый навес Шарипо-
ва, но из выгодной позиции в створ ворот не попал. 
Хозяева поля, действовавшие на контратаках, пред-
ставившийся им шанс использовали сполна. Капи-
тан команды Фомичев верхом послал мяч на линию 
штрафной площади, где Минич принял его на грудь, 
опустил на землю и вколотил в нижний угол.

С МеСтА СОбытИя

Международный про-
ект «Ресторанный день» 
(Restaurant Day) проходит по 
всему миру ежегодно. В этот 
день любой желающий может 
показать свои поварские спо-
собности. Наш город впервые 
принял участие в этой акции.

Это рай для любителей го-
товить и общаться. Обменять-
ся рецептами, посмотреть, как 
и что готовится, поставить 
смелые эксперименты, найти 
новых знакомых – всё это 
стало возможным. Особой 
популярностью пользовались 
лавочки, которые выбрали 
кухни разных стран, нацио-
нальные блюда которых не 
готовят в ресторанах Воро-
нежа. К ним очередь стояла 
по часу!

Были и столики от орга-
низаций – таких, как «Общие 

дети» и «Право на жизнь». 
Они участвовали в фестива-
ле, чтобы собрать средства на 
благотворительность. В лавке 
«Фруктовый август» можно 
было попробовать пирог по 
бабушкиному рецепту, фрук-
товое варенье и различную 
выпечку. Влада Иноземцева, 
хозяйка лавки, сама пекла 
пироги с начинкой из фрук-
тов, готовила варенье, а при-
быль отдала в фонд помощи 
животным. В ресторанчике 
«Общие дети» можно было 
купить пряник и расписать 
его глазурью, там же продава-
лось персиковое и малиновое 
варенье. 

Самые любопытные – кто 
пришёл не только поесть, но 
и научиться чему-то новому 
– получили эту возможность, 
они узнали, как правильно и 
красиво украшать празднич-
ный стол.

Всё – на пробу!
В Воронеже состоялся первый  
фестиваль еды «Ресторанный день»

оксана ламТеВа
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Ах, как всё вкусно.

КРИМИНАл, ПРОИСшеСтВИя

Всем нужен дом!
акция | Приют для собак и кошек остался 
без помещения
евгения дВорниКоВа

Воронежский региональный 
общественный фонд помощи 
бездомным животным бьёт 
тревогу. И небезосновательно. 
Недавно сменился владелец 
здания, в котором два года су-
ществовал приют для животных 
«Право на жизнь», и к первому 
сентября помещение, где он рас-
полагался, нужно освободить. 
Городские власти в данном 
случае ничем помочь не могут: 
некоммерческим организациям 
выделение участка не положено. 
Но куда же деть около ста кошек 
и собак, многие из которых нуж-
даются в специальном уходе по 
состоянию здоровья?

К сожалению, этот вопрос 
остаётся открытым. А пока не 

оставили в беде братьев наших 
меньших организаторы акции 
«Лето благих дел». Уже вто-
рую неделю по пятницам воз-
ле торгово-развлекательного 
комплекса «Арена» в Север-
ном жилом районе проходит 
благотворительная акция, на 
которой неравнодушные во-
ронежцы могут выбрать себе 
питомца из приюта или взять 
его хотя бы на время. 

– Все наши  животные сте-
рилизованы и привиты, - рас-
сказала организатор мероприя-
тия Инна Милованова. - За две 
недели акции шестеро из них 
обрели свой дом и десять наш-
ли временное пристанище.

Сейчас волонтёры не опуска-
ют руки и пытаются найти но-
вый дом для своих питомцев. 

«И» чистит долги
Замечено, что российские предпри-

ниматели любят придумывать для своих 
организаций звучные названия. Вот и в Ли-
скинском районе разработчики месторож-
дения мела решили назвать свою контору 
ЗАО «И». Судебные приставы, конечно, не 
обратили бы на это «И» своего внимания, 
если бы не сигнал из Пенсионного фонда: 
по страховым взносам ЗАО задолжало 
около трёх миллионов рублей и платить 
не торопится. Пришлось оформлять ис-
полнительные документы о взыскании.  
Приставы определили фирме «И» пять 
дней для добровольного погашения долга 
и предупредили, что в случае неуплаты в 
срок будет произведено взыскание испол-
нительского сбора, арест имущества и его 
распродажа. Строгие санкции не обрадо-
вали добытчиков мела, тем не менее через 
пять дней они оплатили долг.

Стоп, машина!
Совместные рейды приставов и авто-

инспекторов стали уже традиционными 
и результативными. Причём результаты 
свидетельствуют, что всё больше воронеж-
ских автолюбителей нарушают Правила 

дорожного движения и при этом стараются 
уклониться от расплаты. Во время недав-
него совместного рейда на Московском 
проспекте задержали три десятка злостных 
неплательщиков штрафов. В отношении 
их с начала года было вынесено 1725 
постановлений на общую сумму 539 000 
рублей. «Рекордсменом» стал житель 
Железнодорожного района Б., который 53 
раза  нарушил скоростной режим и дол-
жен был уплатить 22400 рублей штрафа. 
Должен, но не уплатил. После того как 
судебный пристав сказал, что автомобиль 
будет арестован, деньги у лихача сразу же 
нашлись и на уплату долга, и госпошлины 
в 200 рублей.

Кто кого обманет?
Коммунальные войны между ТСЖ и 

поставщиками тепла, электроэнергии и 
воды ведутся постоянно. Каждая из сто-
рон доказывает свою правоту, а страдают 
жильцы многоквартирных городских до-
мов. Но если не сумел доказать в суде свою 
правоту, то плати долги. Однако проиграв-
шие упираются, а платить не хотят. Вот 
и Россошанское ТСЖ задолжало ООО 
«Воронежтеплоэнерго-сервис» 200 000 
рублей. Но, видимо, обида от проигрыша 

была столь велика, что платить должники 
«принципиально» не стали. После по-
ложенного для выплаты пятидневного 
срока судебный исполнитель наложил 
арест на банковский счёт ТСЖ. Заявления 
коммунальщиков о несправедливости 
такого решения ни к чему не привели, и 
долг, определённый судом, был перечислен 
взыскателю.

Неудачно откупился
Житель Панинского района С. набрал в 

банке кредитов на немалую сумму. Однако 
выплатить вовремя не смог, и когда за-
долженность выросла до 2 миллионов 300 
тысяч рублей, судебные приставы завели 
на него несколько исполнительных произ-
водств. А поскольку долг не погашался, то 
наложили арест на имущество гражданина. 
Этого должник стерпеть не мог и предло-
жил судебному приставу «урегулировать 
вопрос» за 50 тысяч рублей. Об этом при-
став сообщил в отдел противодействия 
коррупции УФССП по Воронежской 
области  и правоохранительные органы. 
При передаче взятки гражданин С. был 
задержан и теперь решается вопрос о воз-
буждении против него уголовного дела.

Борис ОРЛОВ.
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ПодПиска - 
2014

ВНИМАНИю 
ПОДПИСчИКОВ!

Уважаемые читатели! 
Досрочная поДписка 

стала уже традицией 
и востребованной услугой для 

многих наших читателей. Прод-
лится она 

До 31 августа 2013 гоДа. 

Индивидуальные подписчики 
смогут подписаться 
на газету «Коммуна» 

на первое полугодие 2014 года 
по инДексу 51156 – 
цена 387 руб. 48 коп.

 Юридические лица 
оформят подписку  

по инДексу 51214 – 
цена 513 руб. 49 коп.

поДписка 
на второе полугоДие 

2013 гоДа  
также продолжается.
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